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ANDREA CASSANI SINDACO
Cara concittadina, caro concittadino,

nel mandato amministrativo che si avvia a conclusione l’impegno 

profuso è stato considerevole: la presenza è stata costante, 

il rapporto con i cittadini diretto, il legame col territorio e la 

concretezza sono stati i punti principali della nostra azione. 

Prima di mostrare cosa faremo nei prossimi cinque anni ritengo 

opportuno illustrare in modo sintetico cosa è stato fatto. Al 

termine di ogni legislatura vi è un obbligo di legge che prevede 

che venga redatto un bilancio sociale di mandato in cui si indicano 

i risultati raggiunti dall’amministrazione uscente. Abbiamo 

ritenuto doveroso mostrare ciò che avevamo promesso dando 

un riscontro effettivo ai cittadini su ciò che è stato realizzato 

e anche su ciò che non è stato portato a termine, affidando la 

valutazione ad una società esterna, tra le migliori in Italia, in modo 

da analizzare in modo oggettivo e imparziale il quinquennio che 

sta per concludersi.

Con grande soddisfazione possiamo dire che il programma 

elettorale che avevamo presentato nel 2016 ai cittadini è stato 

in gran parte realizzato (oltre l’83%), nonostante la parentesi di 

oltre un anno legata all’emergenza Covid.

Tutto il bilancio di mandato è consultabile a questo link e 

inquadrando il QR Code con la fotocamera di uno smartphone: 

http://bilanciodimandato.comune.gallarate.va.it/
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La passione e la dedizione quotidiana, in questi cinque anni, sono 

andate di pari passo con il mantenimento delle promesse fatte 

ai cittadini, riducendo la tassazione e addirittura l’indebitamento 

del Comune di oltre 4 milioni di euro.

Quello che promettiamo, realizziamo.

Questo è il miglior biglietto da visita possibile nei confronti dei 

cittadini per ripresentarsi e chiedere fiducia per terminare ciò che 

è stato iniziato.

Nell’ottica di dover sempre e costantemente rendere conto 

ai cittadini dell’andamento dell’amministrazione, il nostro 

programma elettorale 2021-26 è impostato in maniera sintetica, 

didascalica con impegni comprensibili, puntuali e riscontrabili. 

Presentare un libro infinito di desideri irrealizzabili e di princìpi 

intangibili, oltre a non essere in linea con il pragmatismo che mi 

contraddistingue, non è certamente serio in una fase “post covid” 

in cui i cittadini hanno ancor più bisogno di un rapporto diretto e 

sincero con l’amministrazione comunale che, in questi ultimi due 

anni, si è dimostrata (ancora una volta) il livello istituzionale più 

vicino e più credibile per la popolazione.

Il Sindaco     
Andrea Cassani
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   Sicurezza 
   Polizia Locale e Protezione Civile

Cosa abbiamo fatto
Sicurezza e ordine pubblico sono stati al centro dell’azione 
dell’amministrazione, che si è concentrata principalmente su due 
diverse direttrici:
• Prevenzione e sorveglianza del territorio
o Abbiamo quasi raddoppiato le telecamere monitorate 7 giorni 
su 7 dalle 7:30 alle 24 dalla Centrale Operativa della Polizia Locale, 
che opera in modo integrato con le altre Forze dell’Ordine.
o Tra 2015 e 2020, le ore di presidio del territorio sono aumentate 
del +17,6%, tra cui 1.600 ore/anno in stazione. Abbiamo istituito 
le pattuglie di quartiere e, nei quartieri di Cedrate e Cajello, il 
Controllo di Vicinato
o Attivato lo Sportello Antiviolenza, il primo in Italia all’interno 
di un Comando di Polizia Locale, gestito dall’associazione Eva 
onlus. 
• Contrasto all’abusivismo
o Il contrasto agli stazionamenti e alle occupazioni abusivo 
è stato portato avanti con decisione e fermezza. Sono stati 
sgomberati alcuni edifici pubblici occupati, sono stati rimossi gli 
stazionamenti sotto il ponte della Mornera ed è stata ripristinata la 
legalità in via Lazzaretto dove stazionavano senza titolo oltre 90 
persone di etnia sinti. Gli abusi edilizi sono stati rimossi attraverso 
ordinanze di ripristino della legalità e provvedimenti sanzionatori, 
in costante raccordo con il Comitato Provinciale per l’Ordine 
Pubblico e la Sicurezza della Prefettura di Varese. L’azione di 
costante di monitoraggio sta evitando che si ripresentino nuove 
situazioni critiche e a tutte le occupazioni abusive dei recidivi 
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viene sempre data una risposta celere e ferma. 
o Abbiamo implementato un’attività sistematica di contrasto 
all’abusivismo commerciale e all’accattonaggio, che ha prodotto 
un aumento delle violazioni contestate, anche grazie all’istituzione 
di un’apposita pattuglia.
Infine, la risposta all’emergenza Covid ha richiesto uno sforzo 
particolare. Per rispondere celermente alle sfide della pandemia, 
sono stati attivati l’Unità di Crisi Locale (UCL) e successivamente 
il Centro Operativo Comunale (COC). Questi organismi hanno 
coordinato in modo efficace l’attività dell’Amministrazione, 
della Protezione Civile e delle diverse associazioni di volontari, 
in sinergia con le iniziative provinciali e regionali. Progetti quali 
la distribuzione di mascherine, spese alimentari e farmaci, ed i 
servizi alla persona come, ad esempio, l’accompagnamento degli 
anziani o le consegne di effetti personali per conto di famigliari 
in quarantena, hanno richiesto un notevole sforzo alla Protezione 
Civile ed ai numerosi volontari che, nel momento di maggior 
bisogno, hanno prestato la loro opera. A queste organizzazioni 
e persone vogliamo porgere, a nome dell’Amministrazione, un 
sentito ringraziamento. 

Cosa faremo
• Si continuerà ad incrementare l’organico del personale di 
Polizia Locale al fine di garantire una maggior presenza degli 
agenti in particolare nei rioni. Ciò avverrà attraverso l’introduzione 
degli agenti di quartiere, una figura che si occuperà in modo 
continuativo di controllare il territorio e che diventerà un punto 
di riferimento per le comunità locali.
• Si proseguirà con il potenziamento della videosorveglianza, 
aumentando la copertura del territorio con particolare attenzione 
alle aree più critiche e sostituendo gli impianti più vetusti. 
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• Saranno promossi accordi per collegare le telecamere di 
sorveglianza private (che inquadrano aree/portici privati ad uso 
pubblico) alla Centrale Operativa comunale che consente già alle 
Forze dell’Ordine di visionare in diretta le immagini di ciò che 
accade in città. 
• Prevenzione e contrasto all’abusivismo commerciale, edilizio 
e alle occupazioni abusive, in continuità con quanto fatto fino 
ad ora, con particolare riguardo verso i soggetti che reiterano 
queste occupazioni illegali. 
• Rimuoveremo dai parchi le vecchie colonnine di allarme ormai 
desuete sostituendole con nuove colonnine SOS come quella 
posizionata in Boschina.
• Valutare, in accordo con i comitati dei genitori nelle scuole, 
l’installazione di archetti dissuasori sui marciapiedi in prossimità 
dell’uscita dei plessi scolastici per mettere in sicurezza i bambini 
e più in generale i pedoni, disincentivando la sosta selvaggia 
in ingresso e in uscita dalle scuole. Sarà possibile, sempre con 
la collaborazione dei genitori, valutare la pedonalizzazione 
temporanea dei tratti di strada antistanti gli edifici scolastici come 
già positivamente sperimentato di fronte alla Scuola Primaria di 
Sciarè.
• I veicoli della Polizia Locale sono sparsi per il territorio e sono 
un importante presidio anche a livello di pronto intervento ed 
è quindi auspicabile una dotazione di primo soccorso con dei 
defibrillatori DAE (Defibrillatore Automatico Esterno). Oltre ai 
corsi per intervenire su emorragie massive con manovre di primo 
soccorso gli agenti saranno formati all’utilizzo dei defibrillatori.
• Introdurremo, in seno alla Polizia Locale, l’utilizzo di un’analisi 
metodologica per visualizzare su una mappa i reati e le zone 
sensibili per adeguare in modo scientifico le strategie di 
prevenzione e controllo del territorio.

8 
ELEZIONI AMMINISTRATIVE DEL 3-4 OTTOBRE 2021



PROGRAMMA ELETTORALE 2021/26

• Proseguimento ed ulteriore promozione delle campagne 
di sensibilizzazione da parte della Polizia Locale negli istituti 
scolastici di tutti i livelli.
• Il sistema di collaborazione tra cittadini, introdotto nella 
legislatura in corso, per sorvegliare il territorio è stato avviato in 
alcuni rioni e sarà quindi importante implementare la diffusione 
del Controllo del Vicinato.
• Per fornire un aiuto per il presidio del territorio e delle aree 
verdi, a sostegno della Polizia Locale e della Forze dell’Ordine, 
verranno confermati e potenziati gli accordi di collaborazione 
stipulati con le associazioni di volontariato come i City Angels, 
delle Forze dell’Ordine in congedo e delle Guardie del Parco del 
Ticino.
• Creazione di un sistema di messaggistica diretta (tipo Alert 
System, il sistema utilizzato durante l’emergenza Covid) per poter 
comunicare in modo diretto e immediato con la cittadinanza nelle 
emergenze.
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   Territorio 
   Lavori Pubblici, Patrimonio, Edilizia Residenziale  

   Pubblica, Urbanistica, Transizione Ecologica e   

   Verde Pubblico

Cosa abbiamo fatto
La politica del territorio di questa Amministrazione si è distinta 
per lo sforzo dedicato alla riqualificazione degli spazi pubblici 
ed alla manutenzione e miglioramento della rete viabilistica. In 
particolare: è stata riqualificata Piazza Giovanni XXIII, che dopo 
oltre 60 anni mostrava i segni del tempo ed era teatro di episodi 
di degrado. Il progetto ha previsto la risistemazione delle corsie di 
accesso e distribuzione dei parcheggi, una nuova illuminazione, 
una nuova videosorveglianza ed uno spazio pedonale centrale 
che potrà ospitare installazioni temporanee. 
È ancora in corso la riqualificazione del Parco Bassetti e degli altri 
parchi della città: si è intervenuto su recinzioni, camminamenti, 
giochi e patrimonio arboreo.
Sono stati realizzati 54 parcheggi dedicati alle persone 
diversamente abili e 2 riservati alle donne in gravidanza o con 
bambini piccoli. In Piazza Garibaldi sono stati aggiunti dieci nuovi 
parcheggi a raso.
Dal 2016 al 2020 sono stati investiti 4,7 mln di euro nella 
manutenzione ordinaria e straordinaria di strade e marciapiedi.
Nell’ambito del bando Lumen che ha portato all’intera sostituzione 
dei lampioni stradali sostituendoli con impianti LED è stata 
migliorata l’illuminazione di 19 attraversamenti pedonali cittadini, 
sono stati realizzati 11 nuovi attraversamenti smart e trasformati 
in smart anche 7 degli attraversamenti già esistenti.
Per quanto riguarda l’edilizia sociale pubblica, è stato avviato un 
progetto unitario di riqualificazione energetica per gli stabili di 
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Via Curtatone 44, 46 e 48, per un importo complessivo pari a 
circa 1,5 milioni di euro.

Cosa faremo
• Verrà realizzato un Palazzetto polifunzionale adatto a 
ospitare le gare regionali e nazionali delle nostre società sportive 
con almeno mille spettatori; sarà una struttura moderna che 
all’occorrenza potrà essere convertita in uno spazio per eventi e 
spettacoli artistici e culturali.
• Grazie al finanziamento (14,5 milioni di euro) già ottenuto da 
Regione Lombardia costruiremo il nuovo polo scolastico di 
Cajello e Cascinetta. La progettualità complessiva prevede che le 
attuali scuole materne e primarie verranno ristrutturate creando: 
un Business Innovation Center a Cascinetta, in collaborazione 
con le associazioni di categoria; una casa delle associazioni e 
social housing a Cajello; mentre alle Azalee si costruirà un centro 
anziani e una nuova piazza dove sviluppare la vita rionale. Oltre 
a ciò, sarà realizzato un sottopasso pedonale alla linea ferroviaria 
che collegherà via Dei Salici a via Curtatone.
• Creeremo un percorso ciclabile di oltre 3,3km per collegare 
i rioni di Cajello e Cascinetta passando per le Azalee, tale 
progettualità è anch’essa già finanziata all’interno del progetto di 
rigenerazione urbana.
• È in fase di realizzazione il collegamento stradale tra via 
Indipendenza e via Bertacchi. Tale intervento richiesto dai 
residenti con una petizione è già finanziato con 250.000€ di 
contributi regionali.
• Verrà realizzato il sottopasso ferroviario tra via Bolivia e via 
Valle Nuova che porterà finalmente alla soppressione dell’ultimo 
passaggio a livello in città. Tale sottopasso stradale è stato 
finanziato già da 1.950.000€ da Regione Lombardia e arriveranno 
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ulteriori risorse da RFI per realizzare l’opera.
• Verrà realizzata una rotonda su via Milano, all’incrocio con via 
Adige, già finanziata da Regione Lombardia
• Meno scuole, più efficienti e più funzionali dev’essere 
l’obiettivo primario delle prossime amministrazioni. Gli attuali 
plessi scolastici sono decisamente vetusti e la diretta conseguenza 
di questo, oltre ai disagi degli alunni e dei docenti, è l’onerosità 
della manutenzione degli edifici, gli elevati costi delle utenze e il 
dispendio energetico sia a livello economico che di inquinamento. 
Tutto ciò ci impone una serie di ragionamenti sul futuro delle 
scuole gallaratesi. Ci impegneremo quindi a realizzare uno studio 
complessivo in proiezione “Gallarate 2040” delle necessità 
educative a fronte anche della riduzione delle nascite, infatti a 
Gallarate in 10 anni la natalità si è ridotta di oltre il 30% passando 
da circa 553 nati nel 2010 ai 377 nati del 2020. 
• Tutte le problematiche già evidenziate per i plessi scolastici 
sono da estendere anche agli altri edifici pubblici, non 
potendo costruire nuovi immobili è importante procedere alla 
riqualificazione energetica di edifici ed impianti comunali 
per ridurre i consumi di energia elettrica e le emissioni di CO2, 
attraverso interventi quali: l’installazione di impianti fotovoltaici 
presso diversi edifici scolastici, l’installazione di apparecchi LED 
in tutti gli edifici, la creazione di ulteriori attraversamenti pedonali 
smart e il rinnovamento degli impianti semaforici.
• Dal centro cittadino verranno rimossi i “vasoni” e sostituiti 
con alberi piantati nel terreno, in linea con il progetto che si è 
aggiudicato un finanziamento di Regione Lombardia per quanto 
riguarda le alberature da inserire nel centro cittadino. Nei prossimi 
mesi si partirà con l’intervento, già finanziato, in Corso Italia.
• Nell’ottica di maggior pulizia della città, pur nella consapevolezza 
che la maleducazione non si cura mettendo più cestini, verrà 
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incrementato il numero di cestini nelle aree che ne sono più 
sguarnite studiando anche l’installazione di cestini intelligenti 
(che segnalano attraverso dei sensori quando il cestino è pieno) 
che si stanno sperimentando in alcune grandi città.
• La riqualificazione avvenuta durante questa amministrazione 
dei parchi e delle aree verdi include anche la costruzione di due 
nuovi dog-park a Cedrate e uno a Crenna. Tale attenzione verso 
i nostri cani proseguirà e con la creazione di un’area cani in ogni 
rione. Queste aree saranno dotate di fontanelle dog friendly e 
alcuni attrezzi per l’agility.
• Per incentivare la pulizia delle strade, insieme al kit dei sacchi 
per l’immondizia domestica, ai proprietari di cani verranno 
distribuiti anche dei sacchetti per la raccolta delle deiezioni e 
una borraccia per la pulizia delle minzioni canine.
• Ci attiveremo con RFI affinché vengano eliminate le barriere 
architettoniche che impediscono ai diversamente abili e l’accesso 
alla stazione ferroviaria di Gallarate dalla parte di Sciarè, e 
di fatto intercludono il passaggio dei cittadini da una parte 
all’altra della ferrovia.  Inoltre, sarebbe opportuno che l’uscita del 
sottopasso su via Sciarè venga allineata con la direttrice viaria 
che porta all’incrocio con via Cattaneo.
• Nel territorio gallaratese non si costruiranno moschee né 
luoghi di culto islamici.
• L’esperienza del lockdown ha fatto emergere nuove necessità 
come quella del ritiro del “verde domestico” porta a porta. 
Andrà quindi integrato il contratto di servizio in essere con 
Aemme Linea Ambiente, chiedendo alla società di farsi carico, 
seppur dietro a un compenso calmierato per il cittadino che ne 
fa richiesta, di passare direttamente a ritirare il verde fuori dalle 
private abitazioni.
• Il servizio di pulizia delle strade, già raddoppiato nel corso 
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della legislatura grazie a un secondo turno di pulizia pomeridiana 
della città, verrà implementato includendo ulteriori zone.
• Nonostante le politiche adottate in questi anni, tra cui la 
pubblicazione della manifestazione di interesse e le progettualità 
perseguite (vincendo anche dei bandi) con la Camera di 
Commercio, non hanno portato investitori ad interessarsi dello 
sviluppo di Palazzo Minoletti. In tale contesto occorrerà fare 
una scelta differente per valutarne eventualmente un utilizzo 
con un mix funzionale pubblico privato, suddividendo i costi di 
ristrutturazione tra i soggetti che intenderanno collaborare con il 
Comune.
• Si proseguirà nella ristrutturazione degli immobili di Edilizia 
Residenziale Pubblica comunali e di quelli gestiti da ALER 
sfruttando anche gli incentivi statali.
• Verrà richiesto al Ministero delle Infrastrutture di velocizzare le 
opere di cantierizzazione che porteranno la zona industriale di 
Sciarè a essere collegata con la SS336.
• L’amministrazione continuerà a sollecitare gli interventi di 
Autostrade per l’Italia e di RFI per la sostituzione e l’integrazione 
di nuove barriere fonoassorbenti in linea con le nuove normative
• Il covid ha rallentato le procedure pubbliche con cui il Ministero 
della Difesa (attraverso la sua società Difesa Servizi) stava 
cercando investitori per l’ex Deposito dell’Aeronautica militare. 
Ovviamente l’amministrazione continuerà ad insistere perché 
quella fetta importante di territorio gallaratese torni in vita e porti 
anche investitori e occupazione.
• Il tema legato al PNRR è sempre caldo nell’agenda politica 
però al momento non è chiaro come e attraverso quali procedure 
verranno erogate le risorse, sarà quindi importante avere 
progettualità legate a interventi pubblici ma anche privati inerenti 
alle tematiche strategiche come la mobilità, le infrastrutture, la 
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transizione ecologica. In tal senso è nostro intendimento riservare 
quota parte della spesa del settore lavori pubblici in progettazioni 
strategiche.
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   Welfare 
   Servizi Sociali e Salute

Cosa abbiamo fatto
• L’azione politica si è concentrata sul sostegno alla famiglia, con 
una particolare attenzione a giovani coppie, bambini, anziani e 
disabili. L’attenzione alla famiglia si è concretizzata in una serie di 
provvedimenti:
• baby-card per le famiglie gallaratesi in attesa del secondo 
figlio, di cui hanno beneficiato 263 famiglie;
• miglioramento dei servizi di asilo nido, favorendo inoltre i 
residenti gallaratesi nelle graduatorie e riducendo il costo del 
buono pasto per il servizio mensa in asili e primarie;
• istituzione di Bonus ZeroCinque, Bonus Libri e Bonus D+;
• riduzioni tributarie per le nuove coppie;
• potenziamento degli interventi domiciliari di assistenza 
attraverso un apposito servizio erogato da 3SG. In particolare, 
con il progetto “SAD 2.0”, viene potenziato il servizio di assistenza 
nell’ottica di posticipare il più possibile il ricovero in struttura.
• Il Comune di Gallarate ha inoltre sostenuto e promosso l’iniziativa 
della Fondazione Bellora affinché l’edificio ex Bonomelli potesse 
essere riconvertito in un centro innovativo per minori affetti da 
autismo.
• Inoltre, misure straordinarie sono state introdotte per mitigare 
l’impatto sociale della pandemia:
• bando buoni alimentari alle famiglie in difficoltà, per un totale 
di 564.000€ nel biennio 2020-2021;
• sostegno una tantum alle famiglie in difficoltà per il pagamento 
di quattro mensilità del canone di locazione (998.000€ tra il 2020 
e il 2021);
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• sostegno emergenziale al reddito di chi versa in situazioni di 
difficoltà lavorativa a seguito della pandemia (allocati 283.000€).
• Nel 2020 è stato predisposto e messo a disposizione degli 
utenti uno strumento di orientamento ai servizi, denominato 
“La Bussola dei Servizi”, disponibile sia in forma cartacea che 
online, sul sito istituzionale, al fine di favorire la conoscenza dei 
servizi offerti e la loro modalità di accesso, agli utenti di fasce 
deboli. Alla fine del 2020, alla Bussola dei servizi è stata aggiunta 
un’“Appendice” a completamento del ventaglio di misure di 
sostegno sia nazionali che regionali.

Cosa faremo
• Coerentemente con le misure adottate negli ultimi 18 mesi sarà 
importante sostenere le famiglie gallaratesi che a causa del 
covid hanno avuto problemi a livello occupazionale e abitativo, 
riproponendo misure di sostegno quali il bonus libri, i buoni 
alimentari e il bonus affitti.
• In linea con quanto fatto negli ultimi anni, facendo tesoro anche 
dell’esperienza del Covid, sarà importante aumentare l’offerta 
dei servizi di assistenza domiciliare agli anziani per affrontare la 
domanda crescente di servizi di supporto per la terza età, anche 
offrendo agevolazioni specifiche a supporto dei caregiver; lo 
scopo è quello di incentivare la permanenza degli anziani, fintanto 
che sia possibile, presso le proprie abitazioni.
• Creeremo uno “Spazio Mamma” comunale, ovvero uno 
spazio dove i bambini fino a tre anni sono seguiti da professionisti 
dell’educazione e possono giocare liberamente tra loro mentre i 
loro genitori, lì presenti, possono socializzare tra loro e condividere 
esperienze legate alla maternità. Tale luogo può essere aperto 
anche in collaborazione con realtà del terzo settore cittadino 
e potrebbe essere ospitato in alcuni spazi pubblici come ad 
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esempio Villa Delfina.
• Oltre allo sportello ALER già predisposto con la nuova 
convenzione recentemente approvata, sarà creato uno “Sportello 
Casa” dove i cittadini potranno rivolgersi per problematiche 
abitative legate ad alloggi ERP e da tale ufficio saranno sviluppati 
progetti legati all’housing sociale per le nuove coppie e per gli 
anziani. 
• Proseguendo con le politiche adottate in questa legislatura 
verrà garantita l’erogazione di bonus per l’utilizzo dei servizi 
finalizzati alla conciliazione famiglia - lavoro (asili nido, micronidi, 
nidi famiglia, baby-sitting, baby parking)
• Verranno introdotte sperimentazioni sui livelli di accesso 
ai servizi e sulle scontistiche comunali che tengano conto del 
quoziente familiare come già sperimentato in altre realtà.
• Sono in netto aumento le situazioni di difficoltà legate alla 
categoria dei genitori separati saranno previsti incentivi per 
l’affitto e misure di sostegno economico ad hoc.
• La Consulta Disabili e quella degli Anziani, introdotte 
nell’attuale legislatura, hanno dimostrato l’utilità di mettere in rete 
progetti e conoscenze tra le varie realtà cittadine. Tale network 
dovrà essere potenziato allargando le progettualità anche ad 
altre realtà associative che operano al servizio delle fragilità.
• Creeremo un parco inclusivo multisensoriale, in accordo con 
associazioni che si occupano di disabilità, per sviluppare progetti 
educativi e didattici per bambini e ragazzi con disabilità fisiche e 
sensoriali.
• Durante questa legislatura è stato contrattualizzato un 
sostegno economico annuo concreto al Centro Aiuto alla Vita, 
a sostegno delle ragazze-madri che scelgono di scommettere 
sulla vita. Oltre a questa realtà bisognerà sostenere anche gli 
oratori e le altre associazioni gallaratesi che aiutano le famiglie 
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in difficoltà attraverso l’interscambio vestiti, accessori e giochi e 
che organizzano attività dedicate ai minori.
• I recenti turnover di personale di 3SG, a favore di strutture 
ospedaliere, ci hanno insegnato come sia necessario 
adottare strategie finalizzate a stabilizzare maggiormente le 
professionalità della nostra azienda speciale. 
• Verrà concretizzato lo spostamento della farmacia comunale 
di Sciarè presso una nuova sede più spaziosa, comoda e 
funzionale che possa ospitare anche dei servizi di consulenza 
medica per i cittadini di Sciarè.
• La collaborazione con Auser durante gli ultimi anni ha portato 
a risultati importanti da un punto di vista dei servizi e delle 
attività cogestite. Tale collaborazione dovrà essere ulteriormente 
sviluppata nel rispetto delle disponibilità e delle possibilità 
dell’associazione stessa.
• L’amministrazione continuerà in ogni modo possibile a 
sostenere il progetto “Terra Luna” della Fondazione Bellora 
che sarà un’eccellenza nazionale grazie anche alla collaborazione 
tra Ente pubblico e Privato sociale, con il prezioso supporto del 
mondo delle associazioni, della sanità e della scuola. 
• Sostenere e accompagnare le associazioni gallaratesi operanti 
nel terzo settore all’accreditamento presso gli istituti scolastici 
secondari, all’accreditamento presso le scuole superiori affinché 
possano proporre progetti per i ragazzi finalizzati all’acquisizione 
di crediti scolastici.
• Adesione convinta alla realizzazione di un nuovo ospedale, 
un’occasione importante per avere una struttura ospedaliera più 
moderna ed efficiente al servizio del nostro territorio, ribadendo 
tuttavia alcuni punti fermi: il mantenimento di un’elevata qualità 
dei servizi offerti dal Sant’Antonio Abate fino alla realizzazione 
della nuova struttura, che dovrà essere raggiungibile con opere 
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viabilistiche alternative alla ss33. Inoltre, la riqualificazione delle 
aree dell’ospedale dovrà essere parte integrante del progetto 
stesso e le destinazioni d’uso dovranno essere in linea con le 
previsioni contenute nella riforma della legge regionale che, 
stando alle prime linee guida, dovrebbe prevede la creazione di 
case ed ospedali di comunità che potrebbero essere ricompresi 
nell’attuale struttura gallaratese. 
• Verrà istituita una commissione speciale per il nuovo ospedale, 
a partecipazione gratuita, composta da rappresentanti dei gruppi 
consiliare e anche da cittadini che potranno candidarsi a farne parte.
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   Attività Formative 
   Cultura, Istruzione, Formazione e Sport
 

Cosa abbiamo fatto
• Negli ultimi 5 anni Gallarate ha ritrovato una vivacità culturale 
che le era venuta a mancare in precedenza, come testimoniano gli 
oltre 220 eventi culturali che il Comune ha organizzato, promosso 
e patrocinato tra 2016 e 2020.
• La realizzazione dell’HIC (Hub Istituti Culturali) è sicuramente 
uno dei fiori all’occhiello di questa Amministrazione: dalla 
necessità di una migliore organizzazione degli spazi dedicati alla 
cultura è sorto un hub che costituirà il centro della vita culturale 
gallaratese, integrando il MAGA e la biblioteca civica in uno spazio 
comune dedicato all’arte e cultura digitale e multimediale.
• Un altro importante risultato ottenuto è stata la vittoria del 
bando regionale che ha portato alla creazione di Academy Young, 
un progetto partito nel 2021 per promuovere la partecipazione 
dei giovani all’arte e alla cultura della città, con iniziative in 
ambito artistico dedicate ai ragazzi, per metterli a contatto con 
importanti creativi, ed anche per avviarli al mondo del lavoro. 
• Per sostenere la crescita dell’offerta formativa del Conservatorio 
Puccini, l’amministrazione ha recentemente concesso all’istituto 
gli spazi del Teatro del Popolo, dove verranno introdotte nuove 
classi musicali e verrà organizzata una stagione musicale dedicata 
alla musica classica. 
• Per quanto riguarda lo Sport, l’amministrazione ha investito 
sulla manutenzione e riqualificazione delle strutture sportive 
comunali. Tra i principali interventi si segnalano:
• la creazione di una nuova parete di arrampicata, in collaborazione 
con il CAI e l’IC Gerolamo Cardano;
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• la realizzazione di una nuova area ludica con un playground per 
basket e volley recintato presso la scuola primaria di via Seprio;
• la realizzazione di un campo da basket presso il parco di via 
delle Rose;
• il rifacimento, di prossima realizzazione, del campo sportivo 
dello stadio Atleti Azzurri d’Italia, finanziato anche grazie ad un 
bando regionale.
• Anche gli istituti scolastici hanno beneficiato di ingenti 
investimenti in sicurezza, funzionalità e sostenibilità: 
l’amministrazione ha investito circa 2 milioni di euro per la 
manutenzione ordinaria ed oltre 1 milione per la manutenzione 
straordinaria. 
• Sempre a proposito di scuola, sono state raddoppiate le risorse 
stanziate per sostegno e assistenza ad personam degli studenti 
con disabilità, e sono stati istituiti corsi di lingua e cultura italiana 
per cittadini stranieri regolari. 

Cosa faremo
• L’attuale gestore dell’impianto natatorio cittadino ha 
presentato un progetto per la creazione di un nuovo impianto 
sportivo di Moriggia, dal valore complessivo di oltre 10 milioni 
di euro. La procedura è stata sospesa in attesa del rinnovo 
dell’amministrazione ma non appena verremo rieletti mediante 
project financing (o altre forme di partenariato pubblico privato) 
si farà partire l’iter per il rifacimento dell’impianto per conciliare 
l’offerta sportiva e di divertimento, dedicata alle famiglie con 
la garanzia che l’impianto non rimarrà mai chiuso durante la 
costruzione della nuova struttura.
• Lo Stadio Atleti Azzurri d’Italia, con la decadenza della 
convenzione che affidava l’impianto in via esclusiva al rugby, 
torna finalmente ad essere nelle disponibilità comunali e, oltre 
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al rifacimento del manto in erba sintetica, verrà costruita la 
piattaforma per i lanci e verrà rifatta finalmente la pista di 
atletica.
• La costituzione dell’HIC, Hub Istituti Culturali Città di Gallarate, 
concretizzatasi con la creazione di una moderna e innovativa 
biblioteca all’interno dell’edificio che ospitava il museo serve a 
gestire in modo sinergico (e con risparmi economici) la cultura 
cittadina. Per sfruttare al meglio le potenzialità dei nuovi spazi 
recentemente realizzati per farne il centro della vita culturale 
della città, si intende promuovere la collaborazione con enti ed 
associazioni culturali, oltre che con gli istituti scolastici della città. 
• Verranno riqualificati gli spazi di Palazzo Mezzanotte, attuale 
sede della biblioteca civica Majno, che saranno dedicati ai giovani. 
Vi sarà un rinnovamento degli spazi interni ma anche di quelli 
esterni per adibirla a ludoteca e biblioteca dei ragazzi.
• Implementare il tavolo “la voce dei genitori per la scuola” 
istituito dall’amministrazione Cassani (che prevede incontri tra 
i genitori rappresentanti degli istituti comprensivi e l’assessore 
alla Pubblica Istruzione), facendo partecipare anche i Dirigenti 
Scolastici.
• Terminato lo stato di emergenza sanitaria per riavvicinare 
i giovani al mondo dello sport verrà proposto alle associazioni 
sportive di organizzare, al posto della consueta giornata dello 
sport, un’intera settimana di promozione dell’attività sportiva 
dando possibilità ai bambini e ai ragazzi di provare nelle palestre 
le varie discipline sportive, che culminerà poi in un evento 
conclusivo in piazza.
• Verranno installate all’interno di alcuni parchi cittadini delle 
attrezzature di crossfit/calisthenics.
• Verrà costruito uno skate park, in un’area decentrata della 
città, per consentirne la fruizione anche nelle ore serali senza 
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creare disturbo alla cittadinanza.
• Nel corso dell’attuale legislatura è stato realizzato un nuovo 
campetto da pallacanestro e un altro è stato completamente 
ristrutturato, visto il gradimento degli stessi si prevede la 
costruzione di nuovi campetti da basket in altre zone della città.
• Considerando l’attività sportiva (o comunque fisica) un 
importante strumento di benessere e di prevenzione nei confronti 
di patologie croniche, anche a seguito del blocco di parecchie 
attività durante l’ultimo anno, sarà importante incentivare serate 
propedeutiche a spiegare i vantaggi fisici, psicosociali e salutistici 
del fare sport. Oltre a ciò, l’amministrazione dovrà coadiuvare da 
un punto di vista economico e promozionale le ASD e le SSD 
presenti sul territorio per promuovere la pratica dello sport.
• L’amministrazione comunale metterà a disposizione dei vari 
Istituti scolastici una somma (proporzionale al numero di alunni), 
che potrà essere utilizzata dai comitati dei genitori per attività 
culturali e/o formative extracurriculari dei bambini.
• Il principio fondante dell’Hub Istituti Culturali deve spingere 
anche le realtà musicali, teatrali e museali cittadine a collaborare 
con gli istituti scolastici per creare sin dalla scuola primaria, 
all’interno dell’orario scolastico, dei momenti di condivisione 
delle arti presenti in città.
• Continuare a prevedere annualmente le borse di studio per gli 
studenti meritevoli e creare nuove “borse di merito” mirate agli 
studenti che conseguono buoni risultati a livello scolastico e che 
contestualmente si impegnano nelle realtà associative territoriali.
• Proseguire il confronto con l’Università dell’Insubria per 
creare un distaccamento accademico sul territorio gallaratese, 
preferibilmente di indirizzo tecnico / tecnologico per favorire il 
tessuto economico e produttivo locale.
• Sempre al fine di sostenere i settori produttivi attraverso una 
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migliore offerta di preparazione professionale ci attiveremo, 
anche grazie alle sinergie che si svilupperanno nel nuovo BIC 
di Cascinetta, a favore dell’insediamento di un Istituto Tecnico 
Superiore (ITS) sul territorio cittadino. 
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   Attività Economiche
   Commercio, Attività Produttive e Attrattività 

   Territoriale

Cosa abbiamo fatto
• L’amministrazione ha realizzato numerose iniziative per 
sostenere il commercio locale, in un periodo di grandi cambiamenti 
per il settore le cui ricadute hanno un notevole impatto sulla 
trasformazione del centro storico. Il successo di queste iniziative 
può essere sintetizzato in un solo numero: +337. Questo è il saldo 
positivo tra avvii e cessazioni di esercizi commerciali, attività 
artigianali e pubblici esercizi, nel periodo 2016-2020. 
•  Nel ringraziare il coraggio imprenditoriale di chi ha avviato 
una nuova attività, vogliamo sottolineare il contributo 
dell’Amministrazione sotto il profilo fiscale, con riduzioni 
di TARI, IMU ed altri sostegni alle piccole e medie imprese 
commerciali, e dal punto di vista dell’attrattività del territorio, 
con l’organizzazione di ben 110 eventi, in collaborazione con 
il Distretto Urbano del Commercio e con altre realtà, quali ad 
esempio Cenando, la Stagione Estiva Gallaratese, l’accensione 
dell’albero di Natale, e Street food. 
• Il sostegno al commercio passa anche dalla programmazione 
urbanistica, che non ha previsto ulteriori insediamenti di grande 
distribuzione sul nostro territorio. 
• Infine, nell’esecuzione degli appalti pubblici l’amministrazione 
ha sempre privilegiato, compatibilmente con la normativa di 
settore, il coinvolgimento degli operatori economici locali. 
nell’esecuzione degli appalti pubblici.

Cosa faremo
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• Promozione del centro storico come “centro commerciale 
naturale” attraverso un progetto che attiri nuovi potenziali 
operatori individuando opportunità di investimento. Punto 
di partenza del progetto sarà una mappatura delle categorie 
merceologiche attive e degli spazi commerciali attualmente sfitti 
e un’analisi della situazione attuale per quanto riguarda fattori 
determinanti quali parcheggi, viabilità, marketing e politiche 
fiscali.
• I commercianti del “centro commerciale naturale” saranno 
il nucleo fondante per l’auspicata partenza di una piattaforma 
di e-commerce gallaratese, che deve servire a fidelizzare 
maggiormente i cittadini alle attività locali, garantendo anche 
scontistiche sui parcheggi.
• Per agevolare i pubblici esercizi e i ristoranti, in assenza di 
detassazioni a livello statale, verrà replicata la misura di esenzione 
dal pagamento di metà del plateatico per consentire alle attività 
di raddoppiare (laddove possibile) la superficie esterna senza 
costi ulteriori.
• Verranno studiate forme di incentivazione all’insediamento di 
nuove attività produttive attraverso la rigenerazione delle aree 
dismesse esistenti sul territorio.
• Verranno studiati incentivi economici finalizzati all’insediamento 
di botteghe di prossimità nei rioni attraverso sgravi fiscali ad 
hoc, come ad esempio già fatto per i nuclei di antica formazione 
(sconto TARI e IMU del 50% per 3 anni alle nuove attività).
• Promuovere insieme ad ANVA la creazione di ulteriori mercati 
rionali, che in assenza di botteghe di prossimità, costituiscono un 
importante presidio sociale per le categorie più fragili: certamente 
Cajello e Sciarè, potrebbero ospitare alcuni banchi per dei mercati 
settimanali.
• Creare, in accordo con le associazioni di categoria, delle 
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“Pagine Gialle gallaratesi” con i servizi e gli artigiani a km 0. 
Tale elenco potrà essere consultato online ma anche stampato 
per essere distribuito alla popolazione meno avvezza all’utilizzo 
di internet in modo che possa essere semplice trovare riferimenti 
sulle piccole-medie attività locali. 
• Non appena le normative lo consentiranno si ripartirà con gli 
eventi che hanno riempito le piazze (cenando in via Manzoni, 
Street Food, eventi in Piazza Libertà e nelle strade del centro…), 
perché sono stati un importante segno di vitalità e di rilancio per 
Gallarate.
• Sostegno alla creazione di una Zona Economica Speciale 
(ZES) dell’area di Malpensa per favorire lo sviluppo delle imprese 
già operanti e l’insediamento di nuove imprese, collaborando a 
tutti i livelli istituzionali per rimuovere le limitazioni, purtroppo 
presenti anche nel PNRR, all’applicazione di questo strumento 
anche alle aree settentrionali del Paese.
• All’interno del Business Innovation Center, che nascerà 
all’interno dell’attuale scuola primaria di Cascinetta, saranno 
previsti spazi di coworking e FabLab per giovani e per donne, un 
asilo nido e in quell’immobile sarà possibile sviluppare sinergie 
con le associazioni di categoria finalizzate anche a promuovere 
la nascita di un ITS sul territorio gallaratese.
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   Servizi al Cittadino 
   URP, Anagrafe, Digitalizzazione, Comunicazione  

   Istituzionale, Fundraising e servizi indiretti

Cosa abbiamo fatto
• Con il fine di semplificare e agevolare il più possibile l’accesso ai 
servizi comunali, questa amministrazione ha impresso una grande 
accelerazione al processo di digitalizzazione permettendo di 
scaricare gratuitamente molti certificati online nonché di gestire 
le prenotazioni e i pagamenti tramite sistemi informatizzati. Per 
chi non possedesse un PC o non fosse in grado di compiere 
tali procedure in autonomia, abbiamo messo a disposizione del 
personale e due computer presso l’URP.  
• Un ulteriore importante cambiamento ha riguardato 
l’estensione del 30% dell’orario di ricevimento al pubblico degli 
uffici comunali e della biblioteca, così da venire incontro alle 
esigenze dei cittadini che lavorano.     
• Questa amministrazione crede che l’ascolto dei cittadini sia 
fondamentale; per questo motivo è stato creato il servizio del 
segnalagallarate che ha permesso di risolvere celermente diversi 
problemi nonché di programmare gli interventi straordinari sulla 
base delle richieste ricevute.  
• Anche la corretta diffusione delle informazioni è stata 
potenziata attraverso strumenti come una Newsletter innovativa 
che permette l’auto-profilazione e i canali social (Facebook, 
Instagram, Telegram); durante la pandemia abbiamo sfruttato un 
sistema di telecomunicazione emergenziale (Alert System) che 
ha consentito di avvisare 12.500 cittadini, sia attraverso le utenze 
telefoniche fisse che mobili.   
• Considerate le grandi opportunità offerte dalla partecipazione 
a bandi Regionali ed Europei, abbiamo dedicato un settore 
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esclusivamente all’attività del fundraising, ottenendo ottimi 
risultati. Il valore dei finanziamenti ottenuti è cresciuto di anno 
in anno, abbiamo incrementato i fondi del comune di oltre 4,8 
milioni di euro in meno di 3 anni. L’aggiudicazione più importante 
ha riguardato un europeo del valore di 14,5 Milioni che permetterà 
di cambiare volto ai rioni di Cajello e Cascinetta.  

Cosa faremo
• Ai cittadini residenti in centro verrà rilasciato un “bollino 
residenti” per i loro autoveicoli che consentirà di godere 
dell’estensione della gratuità della sosta al mattino fino alle 9:00 
e alla sera la anticiperà l’esenzione del pagamento alle 19:00. 
Ciò garantirà un risparmio a chi non ha parcheggi gratuiti nei 
pressi della propria abitazione. L’esenzione in tali fasce orarie 
non inciderà sul numero di parcheggi funzionali alle attività 
commerciali del centro.
• Verrà prevista la sosta gratuita per i veicoli meno inquinanti.
• Proseguiremo nel percorso di digitalizzazione dell’ente 
rinnovando il sito internet del Comune in modo da rendere più 
facile accedere ad informazioni e servizi. 
• Attiveremo uno sportello digitale per i cittadini per poter 
interloquire tramite device (pc, tablet, smartphone) e con modalità 
tecniche facili con tutti gli uffici comunali con orari differenziati 
per gli appuntamenti e per l’accesso libero;
• Attiveremo uno sportello telematico per la presentazione 
diretta di richieste e di eventuali allegati tramite la compilazione 
diretta di modelli online in sostituzione di tutti i moduli attualmente 
utilizzati dal Comune;
• Miglioreremo il servizio #segnalagallarate omogeneizzando 
in un unico canale tutte le segnalazioni che pervengono all’ente.
• Sarà attivato presso l’URP uno sportello per rilascio gratuito 
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dello SPID (Sistema Pubblico di Identità Digitale) a tutti i residenti 
richiedenti
• Si potenzierà ulteriormente la comunicazione istituzionale, 
aumentando anche la divulgazione delle informazioni che 
riguardano la cittadinanza mettendo a disposizione (tramite 
QR Code) nelle comunicazioni e nel portale web comunale, dei 
filmati che illustreranno in modo semplice come utilizzare i servizi 
pubblici online o come poter avere accesso a riduzioni di imposte 
o altre agevolazioni;
• Verranno promossi nella biblioteca civica corsi gratuiti di 
formazione informatica aperti a tutti i cittadini.
• Si continuerà ad agevolare la diffusione delle connessioni in 
fibra ottica per rispondere alle esigenze delle scuole per la DAD 
e per i servizi innovativi e per aumentare la competitività delle 
imprese gallaratesi.
• In considerazione del procrastinarsi dell’emergenza 
pandemica la gara d’ambito interprovinciale (Como-Lecco-
Varese) che porterà alla creazione sistema di trasporto pubblico 
unitario non partirà prima di 24/36 mesi. Tale ulteriore ritardo 
non consente ad AMSC di attendere per la sostituzione dei 
mezzi e andrà quindi programmato l’acquisto di nuovi pullman 
meno inquinanti per migliorare il servizio ai cittadini nonché le 
condizioni di lavoro degli autisti. Sempre in base a ciò che prevede 
la l.r. 6/2012 andrà valutata ulteriormente l’offerta dei servizi di 
Bacino per ottimizzare il servizio sia all’interno della città che il 
collegamento con i comuni limitrofi.
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